

Medienmitteilung vom 31. Januar 2007

Finanzielle Unterstützung für nachhaltige Projekte in Basel

Die Bürgergemeinde der Stadt Basel hat an einer Medienorientierung erstmals ihr Engagement aus ihrem Anteil am Ertrag der Christoph Merian Stiftung umfassend vorgestellt. Mit jährlich rund 4.5 Mio. Franken werden in den Bereichen «Soziales», «Natur und Umwelt» sowie «Städtische Kultur» viele wichtige und wertvolle Projekte in Basel unterstützt. Die finanzielle Beteiligung ist vorwiegend auf mehrere Jahre verteilt, damit die Weiterführung und die Nachhaltigkeit der Projekte gewährleistet sind.

Aus den über 30 Projekten, die im Jahre 2006 von der Bürgergemeinde aus ihrem Anteil am Ertrag der Christoph Merian Stiftung unterstützt wurden, sind an der Medienorientierung vier präsentiert worden. In der Produktegruppe «Soziales» stehen jährlich 3.8 Mio. Franken zur Verfügung. Linderung der Armut, Quartierentwicklung und Integration sowie die Unterstützung von Kindern und Jugendlichen sind einige Handlungsfelder, die unter anderem angepackt werden. Zwei Beispiele: Nach wie vor besteht ein Bedarf an Jugendarbeit für Mädchen. Mit dem Jugendtreff Mädonna steht ein vielseitiges Angebot ausschliesslich für Mädchen zur Verfügung, das es in dieser Form in keinem anderem Basler Jugendtreffpunkt gibt. Mit dem Begegnungszentrum Union wird das Zusammenleben von unterschiedlichen Bevölkerungsgruppen gefördert. Ein offenes Haus für Familien, Kinder und ältere Menschen, wo Kulturen sich begegnen, leistet somit einen Beitrag zur Integration.

Jährlich 500'000.– Franken stehen in der Produktegruppe «Natur und Umwelt» bereit. Der Merian Park (Botanischer Garten in Brüglingen) und die Wohlfahrtswaldungen der Bürgergemeinde stehen hier im Mittelpunkt. Der Hardwald zum Beispiel ist ein stadtnaher Wald für die Erholung der Bevölkerung. Durch diese intensive Nutzung muss die Waldpflege entsprechend ausgerichtet werden. Der Unterhalt von 30 Kilometer Wegnetz, 90 Sitzbänken, 10 Feuerstellen oder dem Vita-Parcours sind nur einige der Arbeiten, die zum Teil mit diesem Geld finanziert werden.

Das Basler Stadtbuch, dieses wertvolle historische Nachschlagewerk, hat eine neuzeitliche Erweiterung erhalten. In der Online-Chronik www.basler-stadtbuch.ch können mit einer Volltextsuche alle seit 1882 in den Jahreschroniken zu lesenden Einträge abgerufen werden. So kann gezielt und zeitsparend über die Basler Geschichte recherchiert werden. Dieses Projekt stammt aus der Produktgruppe «Städtische Kultur», in der jährlich 200'000.– Franken zur Verfügung stehen. Vor allem sollen damit Publikationen aus dem Christoph Merian Verlag unterstützt werden, welche die Stadtsprache «Baseldeutsch» fördern oder einen Beitrag zur Auseinandersetzung mit der Basler Geschichte und Kultur leisten.

An der Medienorientierung wurden auch die Grundlagen der Ertragsverwendung sowie deren strategische Ausrichtung ausführlich erklärt.

Über eine Veröffentlichung in Ihrem Medium freuen wir uns, und wir stehen Ihnen gerne für allfällige Fragen zur Verfügung.

Zusätzliche Auskünfte: Prof. Dr. Leonhard Burckhardt, Bürgerrat und Statthalter Stiftungskommission Christoph Merian Stiftung, Telefon G 061 267 12 53 oder Telefon P 061 381 84 45.